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本报讯（记者 李娜）昨日，省政府办公厅
印发了《2012—2020 年河南省主食产业化发
展规划》，今后，我省将围绕着保障主食供应、
确保食品安全、提高营养水平、扩大有效需求
的目标，加快以蒸煮类面米制品为代表的主
食产业化进程，实现由粮食加工大省到粮食
经济强省、由“中国粮仓”到“国人厨房”、“世
界餐桌”的转变。

截至 2011 年，全省共有主食加工企业、
生产作坊和供应网点 34836 家，其中工厂化
生产企业 314 家，年实际加工量为 744.3 万
吨，实现工业总产值640.2亿元。我省主食产
业整体发展水平仍较落后，除速冻主食产品
外，馒头、面条等主食产品加工仍以小作坊为

主体；在面制主食产品加工领域，挂面、方便
面、速冻食品等方便食品所占比重大，而符合
消费者日常饮食习惯的馒头和鲜湿面条等传
统主食产品所占比重较小；在米制主食产品
加工领域，我省的大米脱壳等初加工企业所
占比重较大，米制方便熟食品、大米蛋白、米
糠营养素、米糠酶等精深加工企业所占比重
较小。

根据规划，我省将不断扩大产业整体规
模，到 2015 年，全省主食产业化率由目前的
15%提高到 30%；到 2020年，争取全省主食产
业化率达到60%以上。

其中，馒头在 2011 年的产量为 42.8 万
吨，工业总产值为 9.73亿元；到 2015年，我省

馒头实际产量力争达到 110 万吨，实现工业
总产值 60 亿元；2020 年，产量达到 290 万吨，
产值达150亿元。面条在2011年的实际产量
为 427.8 万吨，力争到 2015 年达到 685 万吨，
到2020年达到2600万吨。

同时，我省还将不断提升科技创新能力，
到 2015年，新建 1个国家级、5个省级面米制
品主食工程(技术)研究中心、重点实验室和检
测中心。到2020年,再新建1个国家级、10个
省级面米制品主食工程(技术)研究中心、重点
实验室和检测中心。到2015年、2020年,主食
产业中的科技贡献率分别达到 45%和 60%以
上,整体技术水平得到较大提升。

实现产业化集群发展。到 2015 年,建成

20 个具备一定规模的主食产业化集群,每个
集群年产值不少于 10亿元。到 2020年,全省
年产值 10 亿元以上的主食产业化集群总数
达到 50 个以上,覆盖全省 100 个左右的县
(市、区)。

主食产业化发展，也将做到因地制宜。
根据规划，我省将按照不同区域粮食资源优
势，在豫北重点打造强筋类面制主食产业化
集群，在豫中重点打造中筋类面制主食产业
化集群，在豫南重点打造弱筋类面制主食产
业化集群，沿黄河、淮河两岸重点打造米制主
食产业化集群。力争到 2020年，我省成为全
国规模最大的工业化挂面和鲜湿面条制品生
产大省。

黄金迎来6月“牛市”？

今年以来，黄金市场出现复杂波动，在 2
月冲高后，近三个月来一直维持低迷态势，5
月到达低点，接近每盎司 1500 美元的关口，
摸到去年底的最低位。

然而刚刚进入 6 月，在第一个重要数据
——美国失业率的直接刺激下，黄金暴涨近
4%，一举收复“千六”大关，并创出年内单日
涨幅新高。

美国劳工部1日公布就业数据显示，5月
非农部门净增就业岗位6.9万个，创最近一年
新低，远远低于预期。一些投资者据此推断，
美国联邦储备委员会有可能在近期推出第三
轮量化宽松货币政策。

在“印钞”预期的刺激下，当天纽约商品
交易所黄金期货市场交投最活跃的 8月合约
黄金期价收于每盎司 1622.1 美元，比前一交
易日上涨57.9美元，涨幅为3.7%。

上海金业分析师金多利认为，国际黄金
市场在 5 月、6 月出现了如此大的反差，与目
前黄金市场主导因素有关。5月是欧债危机
阴影变相提振了美元，引导了金价下行；而进
入 6 月，糟糕的美国经济数据直接引起了市
场恐慌，导致黄金再次被追捧。

“相对于欧元问题长期化来看，本次刺激
金价上涨的美国经济数据应该说是一个突发

性因素，主要是影响了市场情绪，未来是否可
持续还不好判断，如果美国经济情况没有进
一步恶化，本次黄金暴涨就可能是昙花一
现。”贵金属专家徐岳华认为。

黄金主要看美元“脸色”

今年以来，黄金市场走势上下翻飞，从年
初一轮上涨，到近几个月的连续低位震荡，再
到 6 月暴涨行情，让人颇感难以判断。尤其
是金融危机以来，导致金价快速走高的因素，
却在今年显得不适用。

如欧债危机继续恶化应该引发市场
信心下降，大量的保值避险需求本应推高
金价，但在前几个月，伴随欧债危机发酵，
甚至面临希腊退出欧元区风险这样的坏
消息，黄金却持续下跌；又如黄金、原油作
为大宗商品标杆，一般情况下应该齐涨共

跌，但近期原油不断下跌，金价却出现突
然上涨。

兴业银行贵金属分析师蒋舒指出，目前
黄金市场主要看美元“脸色”，譬如欧债危
机继续恶化，更多避险资金投向美元，美元
走高直接压制了以美元计价的黄金。而此
次正是因为美国经济数据中最重要的就业
数据出现了意外下跌，导致市场担忧新的
货币刺激计划推出，“印钞”效应对金价拉
高很直接。

“本次黄金大涨或许具有市场反转意义，
值得注意的是，6月也是美国OT2（联储推出
的 4000亿美元的第二次扭曲操作）的截止日
期。因此，美联储对OT2结束后新的刺激政
策的态度将对黄金下半年的走势产生重大影
响。也可以说，今年 6 月是黄金逆转走强还
是继续疲弱的关键阶段，但美国货币政策预
期成为核心。”他说。

谨慎成当前投资主旋律

在近几个月的国际金价持续下跌中，国
内黄金也随之逐步走低，上海黄金交易所金
价最低跌破了每克 320 元，而长期处于高位
的国内市场黄金零售价也纷纷下调，不少地
区已经告别黄金每克400元时代。

业内专家认为，今年以来的黄金投资复
杂程度要高于以往，不仅是价格波动幅度进
一步放大，更在于复杂的全球经济形势可能
突然导致金市逆转。在这种市场环境下“炒
金”，首先要对市场有基本判断。

短期来看，导致连月来黄金大跌及震荡
走势的主因仍是前途未卜的欧债危机，而主导
金价走势的因素可能会从欧债危机逐步移向
美国货币政策，紧盯美元是黄金投资的关键。

长期来看，美国的货币宽松政策、欧债危
机长期化、世界经济复苏不确定性、全球通胀
压力加剧等支持高金价的基本因素均未改
变，而且年初发展中国家继续增购黄金，同样
说明黄金“牛市”格局短期内难以改变。

但即使对黄金市场有宏观把握，并且长
期看涨，在操作上依然要采取谨慎的措施，因
为放大的波动幅度对投资产生更大的风险。
不少业内专家建议，在目前黄金前景不明的
情况下，不妨以观望为主，不要盲目追高。

我省出台主食产业化发展规划

馒头要做“大”面条要做“长”

新华社北京6月5日电（记者 雷敏）中
国商业联合会副会长王民日前透露，针对
国内家居家装行业服务水平参差不齐、劣
质材料、有害有毒材料鱼目混珠、假冒名
牌、收费混乱等诸多问题，由商务部立项的

《家居家装行业经营服务规范》国内贸易标
准日前正式开始起草，此标准是我国家居
家装行业第一部国内贸易标准。

据王民介绍，目前我国家装行业主要
问题体现在装修工程的质量未能达到业主

的希望与要求；装修工程的造价超过家装
公司与业主事先预算；装修最终效果未能
达到设计效果水平；装修材料以次充好，材
料价格难以控制；虚假或夸大成分的广告
宣传普遍存在；报价故意漏项，设计乱收费
等现象普遍等。

王民表示，面对复杂的行业状况，标准起
草工作显得尤为重要。一方面要规范行业经
营行为，使各项服务标准化、规范化、透明化，
使消费者可以及时了解到相关信息，在前期

的选择上及后期问题的处理中都能得到有理
可依、有据可查，达到明白消费、放心消费。
另一方面行业乱象重重，鱼龙混杂，往往是那
些不法经营者及缺乏规范意识的企业毁坏了
行业信誉，标准能加强培育规范化企业品牌，
帮助消费者正确选择家装企业。

据悉，该标准由中国商业联合会零售
供货商专业委员会、北京五洲创意营销策
划有限公司等单位组建标准起草工作组，
将于今年11月份完成。

6月5日，为期3天的
第四届中国无人机大会暨
展览会在北京展览馆开
幕。来自国内外的航空、航
天、兵器、船舶等行业的70
余家单位展示了无人机整
机、无人机系统总体技术、
红外探测、飞行控制与管
理、导航技术、测控与数据
链技术等无人飞行相关技
术和产品。

图为参观者在展览会
上观看一款无人驾驶飞机。

新华社发

脱岗返家遇车祸
法院判决属工伤
本报讯（记者 武建玲 通讯员 王欣若愚）保

洁员未到下班时间提前回家，家门口遭遇车祸
能否算工伤？昨日，法院的判决给予肯定答复。

48 岁的荣女士是郑州某物业公司的保洁
员，家住经开区，工作地点在航海路，每日骑电
动车上下班。去年 3月 8日 20时 15分左右，下
班回家的她骑车在经开区第二大街与经南五
路交叉口与一辆出租车相撞，受伤严重，肇事
司机逃逸。事后经交警部门认定，肇事出租车
负全责。荣女士随后被送至河南省人民医院
治疗。

事后，荣女士的家人向物业公司申请认定
工伤，不想等到的却是一纸处罚通报。原来，事
发当天，荣女士与夜班的同事调换，上班时间应
为17时30分～20时30分，可她却于19时50分
左右擅自脱岗，公司领导十分生气，拒绝为其申
请认定工伤。

多次协商无果，荣女士向市人社局提出工
伤认定申请。市人社局认为公司提交的证据不
足以认定荣女士不构成工伤，遂为荣女士作出
了工伤认定决定书。公司不服，申请行政复
议。被驳回后，遂向中原区人民法院提起行政
诉讼，要求撤销该工伤认定书。

法院经过审理认为，公司虽然提交了部
分证据，证明荣女士当日提前离岗，但荣女士
是在做完保洁工作签到、交钥匙，完成下班手
续后离开单位的，且出事地点在回家的路上，
该情形符合《工伤保险条例》的规定，公司的
请求不应予以支持。遂判决驳回了物业公司
请求撤销市人社局为荣女士作出的工伤认定
书的诉讼请求。

首个家居家装服务标准起草
规范假冒伪劣等乱象

黄金暴涨上“千六”逆转还是昙花一现？
新华社记者 陆文军

近几个月来，欧洲政局变动及欧债危机重创全球金融市场，一度笼罩在避险光
芒中的黄金也在连续下跌，甚至逼近每盎司1500美元关口。进入6月的第一天，黄
金市场再次抬头，一举冲破“千六”大关，创出年内单日涨幅新高。

6月行情是否可持续？暴涨是逆转行情还是昙花一现？起伏不定中的黄金，
是否还有投资价值？

6月5日，兰州市首届“兰州
白兰瓜节”正式开幕。进入6月，
皋兰县5万亩优质白兰瓜开始陆
续上市。

图为在兰州市皋兰县什川
镇万亩白兰瓜栽培基地，丰苗白
兰瓜专业合作社的农民在采摘
成熟的白兰瓜。

新华社发

实施扩大内需战略
有力应对金融危机

（上接第一版）并一举超过美国，成为全球最大
的汽车生产国和新车消费市场。

除此之外，拉动消费尤其居民消费是一
揽子扩大内需计划的战略重点。2008 年四
季度以来，国家实施家电下乡、汽车下乡、家
电汽车以旧换新、汽车购置税减半等一系列
促进消费的措施。2009 年，消费对经济增长
的贡献率超过 50%，达到 1986 年以来的最高
水平。

据商务部统计，截至2012年2月底，全国累
计销售家电下乡产品 2.3 亿台，实现销售额
5378.5亿元。

一揽子扩大内需措施为中国经济抵御国际
金融危机的冲击发挥了重要作用。

统计显示，2008年四季度我国GDP增速降
至6.8%，2009年一季度降至6.1%。一揽子计划
实施半年后，中国经济迅速走出低谷，二季度增
长率恢复到 7.9%，三季度增长率回升至 8.9%，
成功实现V形反转，在全球经济体中率先企稳
回升。

2009年前三季度，中国经济7.7%的增长中，
投资贡献7.3个百分点，消费贡献4个百分点。

摩根士丹利亚洲区主席史蒂芬·罗奇评价
道：“中国推出的扩大内需措施有效阻止了经济
下滑，保证了增长速度，也为世界经济复苏提供
了动力。”

在扩大内需不断推进的背景下，中国也注
意加强结构调整和节能减排。尽管面临重重压
力，仍然采取淘汰落后产能等多项措施，按期完
成“十一五”节能减排目标；在加强传统产业改
造升级的同时，清洁能源、第三代移动通信等一
批战略性新兴产业实现快速发展。

当前，国际金融危机尚未过去，欧债危
机愈演愈烈，外需减弱再度考验中国经济。
稳增长的关键是要在稳定外需的同时，积极
扩大内需。

国际金融危机爆发后，国家出台的家电下
乡等一系列促进消费的政策已陆续到期，最近
又推出了促进节能家电等产品消费的一系列措
施，同时正在抓紧确定继续支持家电下乡的政
策，以及降低流通成本的措施。

同时按“十二五”规划尽快启动一批事关
全局、带动性强的重大项目。近日，国资委发
布 14 条意见鼓励民间投资参与国企改制重
组；交通运输部、铁道部、卫生部等部门也密
集出台鼓励和引导民间资本投资健康发展的
细则。

“扩大内需、稳定增长，既要靠消费，也离不
开稳住投资。”国务院发展研究中心宏观经济部
研究员张立群说，只要坚持把扩大内需作为经
济发展的基本方针和立足点，就能够抵御外部
环境变化带来的震荡，保持中国经济的平稳健
康发展。

新华社北京6月5日电

我市首批55个市直
单位开展季评奖惩
结果与年度考核提拔等挂钩

本报讯（记者张乔普）昨日，市委办公厅、市政
府办公厅联合印发通知，我市将在市直机关处室开
展季评奖惩工作，即每季度对市直机关处室开展一
次评价活动，季评结果与年度工作考核、提拔使用、
岗位交流挂钩，将作为评价干部的重要依据。

机关处室季评工作，采取本机关自我评价
与专门机关、社会综合评价相结合。评价基准
总分为 100 分，实行记分制量化评价排序。在
本机关评价方面，机关工作人员评价、机关中
层干部评价、机关领导班子评价分别占 30 分、
30分和40分。与企业生产经营、群众切身利益
密切相关、具有行政执法权、项目审批权、资金
支配权的机关，还要选择服务对象参与本机关
季评工作，并相应调整机关评价权重分值，评
价分值不得低于20%，纳入机关评价中。

在各单位自评得分基础上，结合市季评工作
领导小组办公室依据专门机关和社会综合评价
的加分、扣分因素，汇总计算出总分值进行排名。

市委督查室、市政府督查室、市纪委监察
局、市委组织部、市委宣传部、市编办、市政府
法制办及部分市直单位和郑州日报、ZZIC 等
单位为市直机关处室季评奖惩工作联席会议
成员单位。成员单位每季度召开一次联席会
议，确定专人定期向季评工作领导小组办公室
提供有关季评工作加扣分情况信息。

我市确定了市政府办公厅、市发改委、市工信
委、市建委等55个市直单位为第一批参加季评单
位。季评结果与机关年度工作考核、干部调整交
流挂钩，作为干部使用的重要依据。年度内两次
被评为单位末位的处室负责人，建议由领导职务改
任同级非领导职务。相关部门每季度会通过媒体
向社会公布季评排名前列和末位的相关处室名单。

沪深股指小幅盘整
据新华社上海6月5日电（记者 潘清）伴随

市场恐慌情绪平复、投资者心态趋稳，A股 5日
震荡整理，尾盘沪深股指涨跌互现。其中前者
率先小幅反弹。与此同时，两市成交大幅萎缩
至1200亿元附近。

当日沪深股市小幅高开。上证综指开盘报
2313.74点，全天围绕前一交易日收盘点位反复震
荡，盘中沪指摸高2323.30点，探低2304.05点，收报
2311.92点，较前一交易日涨3.37点，涨幅为0.15%。

深证成指未能同步收红，9847.12点的收盘
点位较前一交易日跌27.40点，跌幅为0.28%。

“看得见”与
“管得住”的对接会

（上接第一版）职能部门各自认领自己的“账
本”。听完网格员以及社区的情况反映，在座的
职能部门责任人，纷纷“对号入座”，各自“认
账”——“A座B座写字楼里的无照公司可能没你
发现的那么多，估计是咱的网格员没着装、没执
法证，对方不愿配合造成的数字误差，请您把发
现的无照公司名单提供过来，回去我们只要在网
上核查，就会掌握真实数据。”工商所的赵凯所长
说。他又进一步支招说：“咱们的问题台账最好
做得再细点，分割统计，比如非法经营，要尽可能
搞清楚是缺税务登记还是营业执照或者是卫生
许可证，这样可以减少工作重复性。”

对接会开成了职责、职能、工作流程和相
关政策宣讲会。“像教育培训这样的机构究竟
应该具备哪些执照？”“居民楼下开饭馆，是不
是只要有一家居民投诉，环保部门就应该受理
啊？”社区主任关鹏一连问了两个问题，率先当
起了小学生，向职能部门请教。

一个小时的对接会后，区职能部门一干人
又奔赴南航社区，接着开另一个对接会。

日碰头、周例会、对接会、问题解决台账制，
这在凤凰台街道成为网格化管理的“军规”。街
道党工委书记许忠说：“问题不解决，台账不销
号，对接会的目的就是要实实在在解决问题。”


